Reportaje sobre el costo de cada voto electoral en las próximas elecciones.

(2024-01-30), Canal 8.1 Heraldo TV, Reporte H, Blanca Becerril, (Reportaje) - 12:11:56, Duración: 00:03:46 Precio \$67,800.00

BLANCA BECERRIL, CONDUCTORA: Por cierto, en este proceso electoral cada voto tiene un costo.

Luis Pérez Courtade nos preparó la siguiente información.

LUIS PÉREZ COURTADE, REPORTERO: Las próximas elecciones en la capital del país tendrán un costo de más de mil 950 millones de pesos.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL IECM: Votes o no, cada voto va a costarle a la Ciudad de México cerca de 250 pesos, incluyendo el financiamiento de los partidos políticos.

Incluyendo toda la estructura, no la boleta en particular, sino toda la parafernalia que implica campañas, regular el discurso, sancionar partidos, despliegue de personal, contratación de todos los servicios informáticos del PREP, de conteos rápidos.

Las campañas de difusión, todos los propios partidos políticos, todo el costo gubernamental que tiene la carga gubernamental, que es del presupuesto que recibe el Instituto, casi es un tercio del costo gubernamental de lo que tiene solamente la actividad de los partidos políticos.

LUIS PÉREZ COURTADE: Hasta noviembre de 2023 el Padrón Electoral en la Ciudad de México era de 7 millones 939 mil 287 personas. Mientras que la lista nominal la integraban 7 millones 863 mil 361 capitalinos.

La diferencia radica en quienes sí están inscritos para poder votar el próximo 2 de junio de 2024. Para la jornada electoral habrá 142 mil 819 personas más que podrán emitir su voto.

MAURICIO HUESCA: Y no solamente la votación por votar, sino también llevar a cabo la sensibilidad de que tengan que hacer un voto informado. Esto para que puedan conocer primero quiénes son sus candidaturas, de dónde vienen, cuáles son las propuestas o las ofertas que llevan a cabo, si están buscando la reelección, pues también en cierta manera que puedan revisar qué ofrecieron en el proceso pasado, qué cumplieron y qué pueden llevar a cabo hasta este momento.

LUIS PÉREZ COURTADE: El Instituto Electoral de la Ciudad de México sufrió un recorte presupuestal del 40%, es decir, más de 5 mil millones de pesos menos.

MAURICIO HUESCA: Estamos haciendo también el esfuerzo por llevar a cabo una serie de 55 debates, Luis, en la cual vamos a tratar de difundirlos en televisión abierta y en redes sociales, desde luego, para que haya difusión amplia durante 90 días de campaña de la Jefatura de Gobierno, tres debates para la Jefatura de Gobierno y durante los 60 días de campaña, para alcaldías y diputaciones locales.

LUIS PÉREZ COURTADE: ¿Cuál es la participación de los capitalinos en las elecciones?

MAURICIO HUESCA: En nuestro contexto, normalmente la Ciudad de México es una ciudad que vota mucho, las personas, pero este porcentaje no llega a ser mayor del 72%, del 100% de nuestro Padrón Electoral. De este 72%, el 30% prácticamente se lo come un partido que está en el poder, porque es por las lógicas del voto duro y lo que esto implica.

Entonces, quiere decir que cerca del 30 y 35% es el abstencionismo. Si este abstencionismo se persiste y votara, o fuera un partido político como tú dices, sin duda alguna, incluso el partido con mayor posicionamiento

político, le ganarían votos. ¿Por qué? Porque es una gran parte de la población que no vota.

LUIS PÉREZ COURTADE: De acuerdo al Instituto Electoral de la Ciudad de México, las mujeres son las que más participan en las elecciones. Del Padrón Electoral, un tercio lo conforman jóvenes, y poco más de 1 millón 40 mil salen a votar.

MAURICIO HUESCA: Advertimos que los primovotantes votan muy poco, votan solamente del 100% que tenemos el Padrón de primovotantes, que normalmente es un 4 o 6% cada proceso electoral de jóvenes nuevos que se incorporan al Padrón Electoral.

LUIS PÉREZ COURTADE: Heraldo Media Group, Luis Pérez Courtade.

BLANCA BECERRIL: Con esta información, vamos rápidamente a una breve pausa.

Yo soy Blanca Becerril, esto es Reporte H.

DFPD